

Résumé de thèse de doctorat en sociologie politique, intitulée:

Formes et fondements des pratiques menants au pouvoir politique dans l'État. Une étude socio-politique des élections municipales dans la wilaya de Tébessa.

Cette étude est élaborée, afin de, démontrer sur quoi comptaient les prétendants aux postes électoraux au sein des conseils municipaux locaux, pour captiver la masse électorale.

pour se faire, j'avais supposé d'une part, qu'ils misaient sur l'exploitation des intérêts matériels des électeurs, En raison de la bonne situation économique des candidats, procurée par le négoce frontalier.

D'autre part, j'avais supposé que l'appartenance politique des électeurs pouvait jouer un rôle déterminant dans l'orientation de leurs choix électoraux.

Comme j'avais supposé au surplus, Qu'ils pouvaient éventuellement comptaient aussi sur le sentiment d'engagement et d'appartenance tribale des électeurs, étant donné que la société locale de la dite wilaya était dans une phase de transition du tribalisme au civisme.

Dans cette étude, j'ai eu recours à la méthode d'analyse descriptive, ainsi que les techniques d'entretien et l'analyse de documents, et ce, afin d'étudier et d'analyser tous les rendez-vous électoraux municipaux de 1990 à 2007, dans toutes les municipalités de la wilaya.

Grâce à l'analyse de l'ensemble des machinations politiques pratiquées lors des dites élections, j'avais conclu que la tribu, après avoir perdu son indépendance politique au profit de la centralisation de l'État moderne, continua à employer le tribalisme lors des rivalités électorales, mais de manière plus discrète, car l'appartenance tribale demeure toujours plus forte que les intérêts matériels, ou même l'appartenance à un parti politique.

Summary of doctoral thesis in political sociology, entitled:

Forms and foundations of practices leading to political power in the State. A socio-political study of municipal elections in the wilaya of Tébessa.

This study is designed to demonstrate what the candidates for electoral positions in local municipal councils were counting on to captivate the electoral mass.

To do this, I assumed on the one hand that they were counting on the exploitation of the material interests of the voters, because of the good economic situation of the candidates, provided by the border trade.

On the other hand, I had assumed that the political affiliation of the voters could play a decisive role in the orientation of their electoral choices.

In addition, I assumed that they could also rely on the voters' sense of commitment and tribal affiliation, given that the local society of the said wilaya was in a transitional phase from tribalism to civism.

In this study, I used the descriptive analysis method, as well as interview techniques and document analysis, to study and analyse all municipal elections from 1990 to 2007, in all municipalities of the wilaya.

Through the analysis of all the political machinations practised during the said elections, I concluded that the tribe, after having lost its political independence to the centralisation of the modern state, continued to use tribalism during electoral rivalries, but in a more discreet manner, as tribal membership always remains stronger than material interests, or even membership of a political party.

الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية
وزارة التعليم العالي والبحث العلمي

جامعة وهران

كلية العلوم الاجتماعية
قسم علم الاجتماع

أطروحة لنيل شهادة الدكتوراه في علم الاجتماع السياسي بعنوان:

أشكال وأسس الممارسات الموطنة للسلطة السياسية في الدولة

دراسة سوسيو-سياسية للانتخابات البلدية بولاية تبسة

تحت إشراف:

د مبارك نجاح

د منور الصام . مساعد

إعداد الطالب:

مولود طيب

أعضاء لجنة المناقشة:

رئيساً	جامعة وهران	أستاذ التعليم العالي	بن عمر يزلي:
مقرراً	جامعة وهران	أستاذ محاضر	مبارك نجاح:
مقرراً مساعداً	جامعة وهران	أستاذ التعليم العالي	منور الصام:
مناقشاً	جامعة تلمسان	أستاذ التعليم العالي	محمد بشير:
مناقشاً	جامعة مستغانم	أستاذ محاضر	قويدر سيكوك:
مناقشاً	جامعة معسكر	أستاذ محاضر	غماري طيبي:
مناقشاً	جامعة وهران	أستاذ محاضر	أحمد يعلاوي:

السنة الجامعية 2015 - 2016